

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. N. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

Año XXXV.—Núm. 15393
Valencia Viernes 14 de Junio de 1912
Oficinas: Miñana, 7 y 9

Palique semanal

Ignora el más numeroso de lo que algunos creen, ó si lo es bastante menos de lo que muchos imaginan el partido republicano.

Incurriré en error quien de la cifra de los descontentos deduzca la de los convencidos. La primera es excesivamente superior a la segunda, como que la una es la expresión de los apetitos no satisfechos y de las aspiraciones desahucadas, en tanto que la otra aparece nutrida con las almas que sienten calor de ideal.

Como quiera que sea y para lo que después he de decir, dá lo mismo: admitamos que es hoy mayor que nunca el número de los descontentos y el de los enamorados del régimen que mira a la monarquía. Y bien, ¿cetera el polígrafo para lo vigente en razón directa del número? ¿Aumentaría aquél, aún disminuyendo considerablemente éste, si cediera el perdido en ventaja de la calidad?

Sinceramente creo que nunca ha tenido más medios, pero que tampoco jamás ha tenido menos eficacia que ahora la acción republicana. No importa que a ésta vayan a parar, reforzándola, los arroyos y los rísculos de las agitaciones obreras tocadas de anarquismo; cuando los caudales se juntan, neutralizan por fortuna su potencia destructora los cauces diversos en que prestamente son recogidos para obligarles a que muevan ciertos artefactos de la política. De ahí su esterilidad.

Quiero decir de la calidad de los artefactos. La discusión de los suplicatorios y las maniobras de pabillos y despachos que hemos observado todos, la han puesto de manifiesto. En el republicanismo oficial no hay hombres-cumbres, si no son la cumbre de alguna pequeña colina ó de algún poco pronunciado altozano. Revolucionarios a quienes asusta la cárcel y encorja el ánimo el destierro, y apelen, no a la justicia, sino a la misericordia de sus enemigos, pueden servir, y de fijo sirven, para pronunciar discursos más ó menos elocuentes é intencionados, para representar el papel de ciudadanos *Nerones* en la comedia política, empero no para jugarle la cabeza en ningún movimiento antifiscal. En el drama revolucionario se adjudican el papel de espectadores, dispuestos, eso sí, a saltar a la escena, no bien fuera indiscutible que se había salvado la obra.

Podrán crear los directores de esa política que son ellos tan hábiles ó que es tan alta la masa que no ve lo que hacen y no desconfía de lo que dicen, pero viven enojados. A la masa antes que las palabras ó después de ellas, pero siempre con mayor eficacia, porque al cabo son la doctrina más persuasiva, llegan los ejemplos, y cuando los profesionales de la revolución no lo ofrecen uno de austeridad ni de bizarría, cuando la sospecha y viene la acusación, la acusación de que los tales revolucionarios lo son de camuflaje.

Al alma y al corazón del pueblo, se llega por las sendas ásperas de la austeridad y del sacrificio. Padecer por una idea, por un principio, destierros, cárceles, hasta hambre; sacrificar por ella lo que más amamos, la hacienda, la libertad y la vida, es dar testimonio de una profunda y desinteresada convicción. Con ese ejemplo cobran bríos los apocados, y fortaleza los vacilantes, y corren los tibios; empero cuando se ve que se busca la comodidad, el vivir alegre y regalado, el coche-alajón, el automóvil, el Champaña y las trufas, y se huye de cuando tiene trazas de adversidad, y se hace lo posible y hasta lo indigno por evitarla, entonces el pueblo empieza a dudar de sus apóstoles, y acaba por creer que traiciona con la libertad.

Será ó no injusta esta creencia, pero fuerza es reconocer que de ella participan todos los pueblos y que la abona la conducta de los verdaderos revolucionarios de todas partes, incluso la seguida por los de España, negros y blancos, cuando no era oscuramente pedir misericordia ni tan siquiera justicia a los enemigos, ni concesiones a la gracia oficial. Cierta es también que entonces, del otro lado, habrá asimismo ideales y las resoluciones respondían al imperativo de éstos, sin transacciones, ni blandiciones que pusieran en tela de juicio la lealtad. Ahora todo está envuelto, rebajado, prestidigitado. ¿Por qué ha hecho camino entre nosotros la virtud de la tolerancia? No, por otra causa; porque quedamos un republicano de los que creían, en el pecho del cual no tenga tronco el egoísmo, ni un hombre de los que go-

DE TUBERCULOSIS

El ilustrado periodista D. Luis Gil Sumblada publicó ayer un artículo en *Las Provincias* ocupándose de las reuniones celebradas estos días por la comisión permanente contra la tuberculosis, bajo la presidencia del señor Gobernador civil.

Lamenta dicho notable publicista, que en las actas allí leídas sólo fueron citados los acuerdos de la comisión de dispensarios antituberculosos y se omitieron los trabajos llevados a cabo por las restantes comisiones, y a propósito de éstas, cita mi nombre como presidente de la comisión de propaganda, y a ésta como una de las que han trabajado repetidamente en sus humanitarios fines.

Efectivamente, esta sección se ha reunido muchas veces, y sus vocales, incluso el Sr. Gil, se han esmerado en su labor social, y fruto de su esfuerzo han sido las conferencias populares, los escritos de vulgarización en la prensa y una porción de servicios que no cito, porque olería a vanagloria su invocación, y creo que mi silencio agradecerá más a mis compañeros los autores de la obra.

Pero en verdad, ninguno de nuestros trabajos pueden compararse con la perseverancia y el esfuerzo que supone la instalación y el funcionamiento del dispensario de la calle de la Jordana, inaugurado por Navidad.

Allí, según las cifras que me he proporcionado, en las consultas de los Dres. Pastor Reig, Oliver García, D. José Castañer, D. Manuel Desfilis y D. Francisco Baga, han concurrido enfermos en progresión creciente para ser asistidos por el interés de tan ilustrados compañeros. Y como el mejor argumento serán los propios números, allá van: en enero acudieron 13, en febrero 17, en marzo 52 y en abril 62, total 144, a cuyos pacientes habo de atenderlos con las siguientes asistencias: en enero 42, en febrero 62, 222 en marzo y 189 en abril con un total de 516, cifra no despreciable de visitas; y conste, que no vengo a relatar cuanto en el dispensario se ha hecho, porque habría de citar asimismo al Dr. Vidal Puchals y a otros colaboradores de esta obra benéfico-sanitaria, con lo cual así, picando picando, concedería a este escrito proporciones que no quiero darle.

El aludido dispensario de la Comisión permanente, es obra de gran provecho y fruto de gran esfuerzo y de suma utilidad, porque la heterogeneidad de sus servicios dentro de la unidad de su fin, vienen armonizados por la ilustrada gestión de su director el Dr. Gil y Morle.

Yo lo que creo es que las comisiones todas, incluso la de dispensarios, se resienten de la escasez de nuestros medios materiales. Esta escasez retardó algunos años la apertura del citado dispensario, y ella es el obstáculo a su desenvolvimiento, como impide también el desenvolvimiento de todo nuestro plan defensivo contra la tuberculosis.

Lo ha dicho con gran elocuencia y autoridad el VII Congreso Internacional de la tuberculosis reunido en Roma durante abril último. Las causas de la tuberculosis pueden deducirse a una sola: a la *miseria*, que engendra el mal físico, y su remedio a una sola fórmula también, el *dinero*, que ha de ser ahora y siempre su medicación específica.

Verdades que conviene repetir para conocimiento de las clases acomodadas de la sociedad, para que sepan que en las colectividades se contagian primero los pobres, los débiles, para constituir luego el peligro de los ricos y fuertes.

Por lo mismo, cuanto estos últimos sacrifican por la salud del pobre, en el propio provecho lo gastarán, pues así ahuyentarán los peligros directos é indirectos del contagio tuberculoso.

Estos son los hechos y esta la verdad que convendría llegar a toda su elocuencia al *dinero*, a fin de que se aprestara a favorecernos en nuestra labor ciudadana contra la tisis.

Batocens todas nuestras comisiones en la Liga provincial, incluso la de dispensarios, prosperarían a más y mejor, y todas recibirían óptimos frutos para las actas del próximo trienio.

En el propio Dispensario nuestro, si además de la medicina se pudiera auxiliar al pobre con alimentos, buenas mantas de

El "Teodoro Lorente,"

La Compañía Valenciana de vapores-carreros de África ha aumentado su flota con un nuevo buque, al que se le ha dado el nombre de *Teodoro Lorente*, en memoria del insigne periodista tan amante de Valencia, cuya pérdida looramós.

Hay se han verificado las pruebas oficiales, y con este motivo estaban empavados, además del buque de referencia, los denominados *Antonio Labrador*, *Sister*, *Ausias March*, *Barceib*, *Dania* y *Antonio Col*, que estaban asociados en nuestro puerto.

El acto ha revestido gran solemnidad, asistiendo los diputados a Cortes D. Antonio Lázaro, D. Salvador Canals y D. Evaristo Crespo Azoriz; el senador D. José J. Domínguez, el vicepresidente de la Comisión provincial D. Juan Polo de Bernabé, don Francisco La Roca, D. Vicente Puchol, el diputado provincial Sr. Hernández Lázaro, el ingeniero director de las obras del puerto D. José María Fuster, el ingeniero subdirector Sr. Membriñera, el director de Sanidad marítima D. Pedro Paig, el secretario de Sanidad D. Manuel Baldaño, el capitán de carabineros D. Ildefonso Martínez, D. Pascual Lorente, primohermano de D. Teodoro; D. José Aguirre Matiel y su hijo D. Leopoldo, el escolapio R. P. Alvaro y representantes de los periódicos locales y de Madrid.

El elemento oficial para realizar las pruebas estaba compuesto del Comandante de Marina D. Eloy Melendreras, el ingeniero jefe de la Armada D. Fernando Acabado, que ha venido exprofeado de Barcelona; el teniente de navío D. Diego González Ontoria, el maquinista mayor del *Tamarit* D. Juan González, el perito mecánico de este puerto D. Manuel Gómez Cano y el perito arqueroador D. Fermín Lahuerza Pozuelo.

El *Teodoro Lorente* se ha puesto en marcha a las 10.50, tomando rumbo al Sur y llegando hasta la altura del Cabo de Cullera, teniendo mar de pros, y ha regresado al puerto a las doce, desarrollando un andar de catorce millas y cuarto, cuando en el contrato se le exige que tenga doce en pruebas.

El satisfactorio resultado obtenido ha complacido en extremo a cuantos han asistido al acto, quienes han felicitado a los representantes de la Compañía armadora.

De regreso, en el puerto han sido obsequiados los concurrentes con espléndido lunch servido en el comedor grande, en donde en lugar preferente y encerrado en artístico marco, está el retrato del insigne literato valenciano, con senda dedicatoria escrita por doña Dolores Falcó, viuda de Lorente.

Al servirse el Champagne se han dedicado cariñosos recuerdos a D. Teodoro Lorente, siendo felicitada la Compañía naviera por haber puesto este nombre insignis a uno de sus buques, terminando cuantos han hecho uso de la palabra expresando su deseo de que prospere una empresa valenciana que tanta importancia da a nuestro puerto.

D. Pascual Lorente, profundamente emocionado, ha agradecido, en nombre de su familia, el recuerdo dedicado a su señor padre, agradecimiento que quedaba bien expresado con el retrato que presidía a los congregados.

Las sentidas palabras de D. Pascual Lorente han emocionado a cuantos las han oído.

Después el fotógrafo Sr. Barberá Masip, ha impresionado algunas placas, con destino a periódicos ilustrados.

Aunque ya dimos detalles completos del *Teodoro Lorente*, nos parece oportuno recordar que este buque tiene 907 toneladas, con máquinas sistema Compound. En él pueden alojarse 460 pasajeros, 45 de primera clase y 25 de segunda, tiene cuartos de baños, tres comedores, salones de recreo, de los cuales uno está destinado a señoras y está dotado de aparatos de telegrafía sin hilos.

El servicio a que se le destina es la carrera de Málaga, Ceuta, Cádiz y Algeciras.

Es su capitán el esperto marino D. José

Noticias militares

Segarra, primer oficial D. Juan Gómez, primer maquinista D. Baldomero Iglesias, segundo D. José Piñero y telegrafista don Demetrio Cazaña.

Cuanto han concurrido al acto han quedado complacidos de las atenciones recibidas a bordo y todos han felicitado a la Compañía naviera por la adquisición de este hermoso buque.

Nosotros también le felicitamos sinceramente, deseándole muchos prosperidades.

En honor de Roma

Mañana a las diez se celebrará en la histórica ciudad de Sagunto la grandiosa procesión cívica en honor del héroe Romano, de que ya tienen nuestros lectores noticia.

El señor Capitán general ha dispuesto que le represente en tan solemne acto el general de brigada Sr. Carbó, a quien acompañarán una comisión de capitanes de los cuerpos de la guarnición y cuantos oficiales, francos de servicio, deseen asociarse al acto.

Además, y para tributar honores, ha dispuesto también el señor Capitán general que se traslade desde Castellón a Sagunto una compañía con la música del regimiento de Tetuán.

Revisita

El señor Capitán general se trasladó ayer tarde a caballo, con su Estado Mayor y escolta, al campamento de Paterna, con objeto de girar una visita de inspección.

Se regresó a Capitana a las nueve de la noche.

Juicio contradictorio

En Melilla se instruye el proceso que disponen las Ordenanzas para conceder la cruz laureada de San Fernando al teniente coronel D. Antonio Bernáides Dorado, a instancias de su señora madre doña Inocencia Dorado, fundándose en el comportamiento observado por tan distinguido militar en el combate del 24 de diciembre último.

Hay se ha hecho pública en la orden de la plaza la apertura del juicio contradictorio para que cuantos lo deseen expongan lo que tengan por conveniente.

Vacante

En el regimiento de la Princesa de guarnición en Alicante hay una vacante de músico de tercera clase. Los aspirantes podrán dirigir sus instancias al coronel del cuerpo, antes del día 28 del actual.

Información municipal

Ingresos municipales

La recaudación obtenida ayer fué la siguiente:

- Por carnes frescas y saladas, 3 811'68 pesetas
- Por inspección veterinaria, 91'24
- Por peaje, 76'50
- Tal, 3 979'42 pesetas.

Fruta decomisada

El jardinero mayor del Ayuntamiento Sr. Peris ha decomisado hoy en los Mercados de la capital 15 kilos de manzanas, tres de cerezas y cuatro de peras, que no reunían condiciones para la venta.

El pago del alquiler de las casas para escenas

Hemos procurado enterarnos acerca de este asunto, y de nuestras averiguaciones resulta lo siguiente:

La Delegación regía remitido a la comisión de Instrucción pública la relación de 8 700 pesetas que hacían falta para el pago de los alquileres del último trimestre del año pasado.

La comisión de Instrucción pública se reunió en febrero pasado bajo la presidencia del Sr. Ferraz, y como en la relación mencionada faltaba el tramite del visto bueno de la Junta local de primera enseñanza, con la que siempre, según el decreto de 4 de febrero de 1908, debe ir de acuerdo el delegado regio, la comisión de Instrucción pública acordó que informase dicha Junta para subsanar aquel trámite legal que faltaba.

La Junta local tardó en convocarse, y en la reunión que se celebró en abril, como en la de mayo, se pidieron los antecedentes necesarios para el estudio, ó sea los expedientes con los informes de los técnicos.

Ultimamente se nombró una ponencia formada por los Sras. Calatayud, Montero y Ferraz, pero esta es la hora que estos ponentes no han recibido más expedientes de la Delegación que nos oche de los señores y tantos contratos estipulados.

El Alcalde

El Alcalde se ha personado esta mañana muy temprano en su despacho oficial.

Notas de Sociedad

Poco después de las doce ha terminado la firma y se ha marchado a la Universidad para examinar algunos alumnos.

Desde dicho centro docente se ha trasladado al restaurant Miramar para asistir a la comida que todos los años celebran los profesores de la facultad de Ciencias.

A dicho banquete ha asistido con el carácter de catadático.

Rómen

De no ocurrir ningún contratiempo, el Alcalde marchará mañana a Sagunto para formar parte de la procesión cívica que se celebrará en la histórica ciudad con motivo del centenario del guerrillero Román.

Asistirán también varios concejales, entre ellos los Sras. Guilleim Rodríguez de Cepeda, Sanchis Portegás, Cruz, Jorro, García Durrá (D. Juan Bautista), Taberner y el secretario de la Corporación señor Jiménez Valdivieso.

Pagos

El Alcalde ha firmado libramiento por la cantidad de 120 pesetas para pago de material de la Feria de julio de 1910. Sobre una queja.

Un colega de la mañana se queja de que no se hayan hecho desaparecer unas columnas de hierro que existen en el Llano del Remedio desde la pasada Exposición.

El Alcalde nos ha manifestado que nada puede hacer en este asunto, que se halla pendiente de la resolución de los tribunales de justicia.

Propaganda del turismo

Hay se ha reunido, bajo la presidencia de D. Fernando Ibáñez, aprobando el programa de los festejos que han de celebrarse en obsequio de los turistas que han de renimirse de Madrid, y visitarán Valencia, entre otros capitales. El programa es el siguiente:

Día 4 de octubre.—Por la tarde recibimiento de los turistas en la estación, asistiendo la Banda Municipal.

Día 5.—Por la mañana a las ocho gira a Menisa para visitar las fábricas de cerámica y a las instalaciones del servicio de aguas potables. Por la tarde visita a los monumentos, Museos y colección paleontológica. Por la noche visita al puerto.

Día 6.—Por la mañana visita al Ayuntamiento y Archivo del mismo. Por la tarde batalla de flores en la Pista de la Exposición. Por la noche bailes populares y festejos típicos del país.

Además, la comisión tiene en estudio otros festejos.

Como ya dijimos, ayer celebró su fiesta onomástica el señor marqués de Malferrit.

Durante todo el día estuvieron desfilando por su espléndida morada infinita de familias.

Una de las sorpresas que se preparó a los invitados fué el sexteto formado por los hijos de los marqueses y las gentiles señoritas Manso de Zúñiga y María Isabel Tréror, que interpretaron a maravilla *Cavalleria rusticana*, *Serenata española* y *La leyenda Valenciana*.

Luego la bellísima y distinguida señorita Conchita Montis, sobrina de la señora marquesa de San Joaquín, hizo gala de su preciosa voz, cantando de un modo exquisito la parte de Mimi de *Bohème*, un poezito de *Carmen* y el vals *Quabán de París*.

Los aristocráticos *dilettanti* recibieron muchas felicitaciones, uniendo la nuestra muy sincera.

Recordamos entre los que vimos a los señores marqueses de González de Quirós, Dos-Agnes y Benicarló, condes de Frigona, La Villanueva y Daya Nueva con sus hijos, condesas del Serrallo, Caspe, Buñol y Montorós con sus bellísimas hijas, barones de Liñari, Vallvert y Terrateig con sus hijas, y señoras y señoritas de Dupuy, Sánchez de Cursada, Julián, Vallier, Castellvi, Prat, Jaudenes, Mauro, Santa Bárbara, y señores de Díez de Rivera, Corbi, Vallier, Forrat, Tamari, Rodríguez de la Encina, Prat, Vallterra y otros más.

Nuestra enhorabuena a los distinguidos marqueses de Malferrit.

En el rápido de la corte es esperado esta noche nuestro distinguido amigo D. Pascual Guzmán Pajarón.

El Centro Escolar y Mercantil cerrará regularmente sus puertas el domingo por la noche, de ocho a nueve, en el que se dará un conerto musical.

La entrada será por invitación.

FOLLETIN

LAS HAZAÑAS DE UN AGENTE DE POLICIA

(CONTINUACIÓN)

despertado de tal suerte, que su imaginación sobresaltada entregábase a un trabajo prodigioso. Cada una de las palabras indiferentes de aquel empleado ambulante habíase grabado en el cerebro impresionable de Chateaubrun, que deducía de esos detalles recordados al vuelo, las conjeturas más descabelladas, ó al menos atrevidas.

El inglés que reventaba los caballos y sembraba el oro por el camino de Brest, no podía ser más que Noreff corriendo a la conquista del becerro de oro. El marino silencioso del cupé, contra quien el capitán conataba algún rencor desde la vispera, bajaba también en Pontoirón.

Era, pues, un cómplice del ruso, acaso un agente de los enemigos de Roger de Groussin, y encargado de asesinarlos si se presentaba la ocasión.

Ocurríale a Chateaubrun vagos recuerdos de la historia del correo de Lyon, en el cual pugnaban un pretendido viajero que daba de puñaladas a sus vecinos mientras los bandos degollaban al postillón, y el prudente capitán no apartaba la vista de su vecino de la derecha.

El vecino guardaba la inmovilidad del que duerme con sueño profundo ó la quietud del que quiere aislarse de quienes le acompañan,

porque no habla cambiado de postura desde el ensayo de conversación que hizo Chateaubrun.

—No se duerme de esta manera cuando se tiene la costumbre de hacer guardias de noche, comenzaba a decirse entre sí el capitán. Y pensó en si sería prudente despertar a su amigo para prepararle en caso de alarma.

Pero Sartilly había caído en su rincón con un abandono tan completo, que Chateaubrun tuvo compasión de él y le dejó descansar.

Para matar el tiempo encendió un cigarro, esta vez sin pedir ninguna clase de permiso, y observó muy bien que el ruido del fósforo no había turbado el sueño del oficial de marina.

—Decididamente, tengo que abrir los ojos, dijo el capitán a cada instante más desconfiado.

El coche corría en aquel momento por una cuesta rápida que los caballos bajaban al galope, y luego una corta moderación en la marcha indicaba que la carretera daba una vuelta y que el coche entraba en la curva.

Los faroles iluminaban vagamente por ambos lados de la carretera algunas masas oscuras sobre las cuales resaltaba a veces grandes troncos de corteza blanca. Debían atravesar una selva. Chateaubrun, con la frente pegada en el cristal, cansaba su vista queriendo ver al través de aquella oscuridad. De repente una sacudida violenta conmovió el coche. Los caballos tirados vigorosamente hacia la derecha, dieron un salto prodigioso. Al mismo tiempo, una voz ronca dominó el crujido de los ejes, y esta frase siniestra salió del ludo del bosque:

—¡Alto, ó sois muertos!

La escena que siguió fué tan rápida, que los viajeros tuvieron apenas el tiempo de

darse cuenta de nada. Un obstáculo interceptaba el camino y el postillón había podido desviar los caballos bastantes aprisa para evitar un fuerte choque. La diligencia osciló un instante como una nave zarandeada por las olas, después la rueda de la derecha cayó en la cuneta, felizmente poco profunda, que había en el lado de la carretera, y hubo un tiempo de parada de algunos segundos. ¡El cupé iba a volcar! Los que habían obstruido el camino con un enorme tronco de árbol lo esperaban sin duda, porque unas sombras asomaron en el lindero del bosque.

Algunos gritos confusos y amenazadores partieron detrás del carruaje. Pero eso fué todo. Los caballos, excitados por los latigazos y empujados por el enorme peso del coche lanzado a todo correr cuesta abajo, dieron a un tiempo un violento golpe de cuello. La rueda derecha pisó otra vez en tierra firme y trajo el coche a la carretera mientras que la rueda de la izquierda rozaba la extramidad de la barriada. El postillón había tenido la habilidad y la suerte de pasar por el estrecho espacio despejado entre el árbol derribado y la cuneta, y el carruaje, libre de obstáculos, corría cuesta abajo.

Mientras se verificaba este milagroso salvamento, en el interior del cupé ocurría una escena curiosa. Al primer grito de los bandidos el capitán había entrado en acción con una rapidez de que no creía tener que arrepentirse, de lo cual estaba muy equivocado. Despertar a Sartilly con un empujón energético y abalanzarse al cuello del otro vecino, fué para el fogoso Chateaubrun cuestión de un segundo.

Obsesionado por la idea de que viajaba al lado de un cómplice del señor de Noreff, no había resistido a un impulso súbito, se ha-

bia arrojado sin más reflexionar encima del capitán el navio.

Caro lo pagó, porque el marino, mucho menos dormido probablemente que lo que parecía, se desató con un solo esfuerzo tan poderoso, que lo hizo caer rudamente encima de su amigo.

Sea que los autores invisibles de aquella tentativa no tuviesen armas de fuego, sea que juzgasen inútil é imprudente usarla, no pasaron de su tentativa de descarrilamiento, como se diría hoy día, y cuando vieron que el postillón había salido del atoladero, no intentaron llevar la aventura más lejos.

El peligro había pasado, pero la situación del capitán era ya desagradable en extremo. Estupéfacto aun del deslucado ruido y pánico de aquella aventura, resentido también por haber sido demasiado durante rechazado, el pobre Chateaubrun no sabía cómo salir de aquel trance. Sartilly, al despertar sobresaltado, no comprendió la causa de aquellos fuertes y bruscos choques. El más sereno y el menos asombrado de los tres viajeros, era ciertamente el marino. Había cerrado cuidadosamente el cristal, alzado el cuello de su abrigo, y se preparaba a reanudar su sueño, al menos su inmovilidad.

El capitán no se pudo contener.

—¡Caramba, caballero, tenéis una gran sangre fría!—dijo en tono medio enfadado medio imperativo.

—Y vos, respondió el personaje, tenéis el despertar muy desagradable, permitiéndome que os lo diga. Así no se aprieta el gaznate a nadie.afortunadamente tengo muy fuerte la muñeca.

—Yo lo he sentido, murmuró Chateaubrun que, resignándose, se decidió a dar amplia satisfacción. Confieso claramente que he

perdido la cabeza en el primer momento. Estaba adormecido cuando, de repente te, he creído que volcábamos y he cometido la torpeza de cogerme a voz, caballero. Os ruego me dispenséis mi violencia, que ha sido completamente involuntaria.

Ese tono cortés pareció hacer poca mella sobre el marino, porque se contentó con inclinarse sin responder. Pero Chateaubrun no se dió por vencido.

—Parece que me había equivocado, repuso, y que había creído un casual accidente de carruaje, un ataque formal.

—Parece imposible, dijo Sartilly, que en nuestra época y en una de las comarcas más populares y ricas de Francia se usara el correo. Es verdaderamente increíble.

—Lo cierto es, repuso el capitán, que no podríamos esperar eso en un carruero de la Baja Normandía, porque debemos estar, si no me equivoco, en las cercanías de Alençon.

—Casi estaría a punto de creer que nos buscaban a nosotros personalmente, continuó el vizconde, porque no puedo imaginar una cuadrilla de bandoleros haciendo fechorías, en 1847, a cuarenta leguas de París. Acaso nos querían retrasar únicamente.

Chateaubrun, para detener a su amigo en aquel giro de la conversación, demasiado confidencial, le tocó el codo, pero el marino, que había perfectamente oído, recogió la observación un poco atrevida del vizconde.

—No, se, caballero, dijo con una sonrisa equívoca, si existen hombres interesados en interrumpir nuestro viaje arriesgando su vida en un ataque nocturno. En lo que a mí concierne, estoy seguro de que nadie tocará las armas para impedirme cumplir mi mi-

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Pago del cupón de 1.º de Julio de 1912.

El Consejo de Administración de la Compañía tiene el honor de poner en conocimiento de los señores portadores de obligaciones, que desde 1.º de Julio próximo se pagará el cupón correspondiente de los valores siguientes:

Table with 5 columns: CLASE DE OBLIGACIONES, Número del cupón, Valor del cupón, Descuentos, and Líquido a pagar. Lists various bond types and their corresponding values and discounts.

Los portadores que presenten sus cupones al cobro, lo mismo en España que en el extranjero, estarán atentos a los descuentos para cada clase de títulos, conforme a las disposiciones vigentes. Los pagos se efectuarán: En París, conforme a los anuncios publicados en Francia.

VICHY CATALAN

Aguas minero-mediciales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio 0,75 pesetas.

Con motivo de terminar mañana el campeonato de tenis, la directiva del Sporting Club ha dispuesto obsequiar a las damas y señoras que asistan a la fiesta con un té.

Zapatería de Agustín Sales. Grandes existencias y grandes rebajas de precios. 85, BAJADA SAN FRANCISCO, 85.

Noticias locales

El Excmo. señor Arzobispo, que continúa practicando la Santa Visita Pastoral sin novedad, prepara una Comisión general para cuando regrese, con objeto de fomentar las adhesiones espirituales a la memoria Roma Lourdes Zaragoza, administrando la Sagrada Forma nuestro venerable Prelado, quien después actuará de mediador pontifical en la misma conventual.

El acto religioso tendrá lugar en la Basílica Metropolitana con gran solemnidad, estando confiado el sermón alusivo al canónigo rectoral.

Se va despejando el pleito de los liberales. El señor conde de Trénoir ha conferenciado ya con los concejales liberales, quienes, parece, han ofrecido acatar incondicionalmente la jefatura del señor Gobernador civil.

Con respecto a Alcalde, el Sr. Bermejo no tiene para qué presentar ahora la dimisión, si ello puede contribuir a solucionar el conflicto, puesto que ya lo hizo en Madrid al ministro de la Gobernación directamente.

Los concejales liberales han designado para sustituir al Sr. Bermejo a D. Fernando de Ibañez.

También parece que el conde de Trénoir ha hecho algunas gestiones encaminadas a la reconciliación, cerca del otro bando, en contrando bien dispuesto a la conciliación.

El asunto se resolverá en Madrid, antes del domingo, y en este día, según nuestras noticias, se celebrará una reunión magna en el despacho del señor Gobernador, sellándose la conciliación y reconociendo la jefatura de la primera autoridad civil de la provincia.

Por último, como el Sr. Bermejo no retira la dimisión que hizo en Madrid, dispuestos a facilitar la conciliación, puede darse como seguro el nombramiento de D. Fernando de Ibañez para el cargo de Alcalde de Valencia.

Aclarando la pregunta que ayer formuló en el Senado el Sr. Polo y Peyrolón, referente al asunto de la Dohesa de la Albufera, dice un telegrama recibido esta madrugada de Madrid:

Como la prensa recoge, en términos muy confusos, la pregunta hecha por el Sr. Polo y Peyrolón en el Senado, diré que éste se ha referido a las palabras dichas por el Alcalde de Valencia a los periodistas valencianos, asegurando que el asunto de la Albufera está resuelto.

El Sr. Polo preguntó si esto era cierto, lo cual no podía creer, pues no habiéndose hecho todavía el deslinde que marca la ley como condición precisa, mal podía estar el asunto resuelto.

El Sr. Villanueva confirmó esto, ofreciendo que se procederá con la mayor actividad, y el Sr. Polo dijo entonces: «Conste, pues, que el Alcalde de Valencia no tenía razón ni motivo para cantar victoria, como lo ha hecho».

Los cultos que durante la octava del Corpus se han celebrado en todos los templos, en honor a la Sagrada Eucaristía, terminaron ayer tarde con solemnísima reserva y bendición del Santísimo Sacramento y los nobilísimos fieles que a ellas asistieron.

En el santo Hospital la procesión recorrió la calle del mismo nombre y las salas de Medicina y Cirugía de hombres, figurando en ella, después de la cruz, los asistentes de las casas de Beneficencia y Misericordia y la música de esta última; las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús y de la Virgen de los Desamparados; el grupo del Santísimo, que era llevado por el Inspector de Beneficencia provincial Sr. Colomer, niños del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer; comisiones de la Congregación de San Luis y de la Asociación de los Buenos Libros; sellados de la Beneficencia llevando palmas, el clero del Hospital y S. D. M. que era llevado bajo palio por el señor vicario perpetuo Dr. D. Mari Pérez Thous.

A continuación iba el diputado director D. Pedro Daudén, quien llevaba a su derecha al padre rector de las Escuelas-Pías y a su izquierda al contador del Hospital Sr. Serra, y la música de la casa de Beneficencia, dando el piquete de honor una sección de la Guardia civil de infantaría.

Hoy ha quedado terminado el monolito últimamente colocado en el dique Norte utilizándose por primera vez una hormigona locomóvil, que, previas algunas modificaciones introducidas por el ingeniero director Sr. Fuster, funciona admirablemente.

La utilidad de la hormigonera locomóvil es grande, porque antes se preparaba el hormigón a una distancia de cerca de tres kilómetros de donde se utilizaba, perdiéndose en el transporte casi toda la cal y agua, llegando a la piedra seca.

Ahora entra en el molde la mezcla perfecta, y por lo tanto el monolito resulta en condiciones insuperablemente mejores.

Además, ahora se emplea cemento en vez de cal y toda la masa del monolito es uniforme, porque no se meten en él los grandes bloques construidos a los cuales se les da otra aplicación.

El propósito del Sr. Fuster es que se susten pronto las obras y que el contrato sea el que haga el molde a su gusto, pero debía el Sr. Fuster ordenar la construcción de uno de ellos para que nadie pueda disputar el haberlo inventado y la satisfacción de demostrar su bondad en la práctica.

Un despacho recibido esta madrugada de Madrid dice lo siguiente: «Las gestiones realizadas por D. Pascua Guzmán y Pajarón para conseguir el carácter de oficial a la Liga de Proprietarios de esa, han sido coronadas por el éxito más completo.»

Hoy visitó el Sr. Guzmán al director general y al ministro de Fomento, quienes le comunicaron la grata noticia de que el expediente había sido aprobado ya. El ministro añadió que lo firmaría en seguida.

El Sr. Guzmán Pajarón, en vista de tales seguridades, que dan por terminadas, con el éxito que se ve, las gestiones que le trajeron a la corte, regresará a Valencia el día sábado. El Sr. Guzmán se muestra muy reconocido al apoyo que en sus gestiones le ha prestado el director de la Escuela S. I. lo ha prestado Sr. Brugada, el diputado por de Comercio Sr. Baroja Berlanga y el senador Sr. Rodríguez Sampedro.»

La conducción del cadáver de la distinguida señorita doña Josefina Bargas Andren al Cementerio, ha constituido la solemne manifestación de duelo que las virtudes de la finada merecían.

Nutrido acompañamiento ha figurado en el fúnebre cortejo, que era presidido por D. José Machi, director espiritual de la finada, D. Vicente Chiner, D. José Pérez de Lúcia y D. Juan Bautista Fornés. Reiteramos a la doliente familia la expresión de nuestro sincero pésame.

De Villarreal nos comunican las noticias siguientes: Continúa mejorando la esposa de don Eduardo Pitarco, dueño del cine incendiado, habiendo sido declarada fuera de peligro.

Se ha aplazado por unas semanas la becerria y velada hierática que habían de celebrarse, por afecciones psíquicas que pegan sobre el Gobernador.

Entre los últimos donativos recibidos figuran los siguientes: El Ayuntamiento de Tabernes de Valldigna ha enviado 50 pesetas; el de Nules, 100; el de Artana, 162 7/2; el de Calig, 90; de Santa Magdalena, 19; Sindicato de Pioneros rural de Nules, 50; Ayuntamiento de Chulches, 97; de Navajas, 15; de Benicósim, 201; el de Barcelona ha acordado contribuir con 2.000 pesetas.

Los reparos autorizados por la Junta de Socorros sólo comprenden hasta hoy el valor de los jornales que habrían de devengarse los muertos o heridos desde el día en que ocurrió la catástrofe hasta el domingo próximo. Las nuevas entregas se efectuarán por semanas. También se les abonará el valor de los medicamentos que hayan consumido en las curas y cuantos gastos se vayan efectuando a consecuencia de la catástrofe.

Cuando todos los heridos sean dados de alta, el remanente que posea la Junta de Socorros será invertido en una fiesta solemne para celebrar la fortuna que han tenido los supervivientes.

Cinco de los heridos han renunciado a admitir cantidad alguna con carácter de donativo, por poseer medios de fortuna.

Un ejemplo digno de imitarse y un aviso provechoso para nuestros carniceros: En la Audiencia de Barcelona se ha visto una causa por atentado a la salud pública, seguida contra tres carniceros acusados de emplear alveolitos para la conservación de las carnes.

El fiscal ha pedido para cada uno de los procesados la pena de un año de prisión correccional, accesorias y costas.

Vernet-les-Bains.—Caballo, coches y automóviles.

Con motivo de celebrar ayer sus días el jefe del partido conservador D. Antonio Maurá, se le dirigieron cariñosos telegramas de felicitación del Círculo Conservador Valenciano, la Juventud Conservadora, el Centro Obrero Conservador, la Agrupación Escolar Conservadora y el Círculo Obrero Conservador del distrito de la Audiencia.

Las mejores aguas alcalinas son: Vichy-Hopital (estomago), Vichy Celestins (rinses), Vichy Grands-Graulis (higado).

La lotería para los artríticos es sin duda la «Piperazina Dr. Graue», pues sin gran reembolso les libra de enfermedades tan molestas como el artrismo, ciática, gota, arañitas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Con objeto de que puedan tomar parte la señorita Herminia Gómez y el tenor señor Vercher en la audición que se ha de celebrar en el Conservatorio de Música a beneficio de las colonias escolares, y que organiza la Asociación para el Fomento de la Cultura y la Higiene, se ha aplazado dicha audición, anunciándose oportunamente el día que se celebre.

El mejor remedio para combatir la GLO-SOPEDA es el ZOTAL inglés.

El gobernador de Castellón ha criticado al de nuestra provincia acusándole de recibir de las 761 81 pesetas, recaudadas en los cultos, para socorrer a las familias de las víctimas de Villarreal.

En el tren-correo de Madrid ha llegado hoy el diputado a Cortes de nuestra provincia D. Salvador Canals, que ha venido con el exclusivo objeto de asistir a las pruebas oficiales del vapor Teodoro Lorente. En la estación ha sido recibido por el jefe del partido conservador valenciano D. Antonio Lázaro y por varios amigos.

El Sr. Canals ha sido obsequiado con un banquete de carácter íntimo, y esta tarde asistió a las obras del puerto, quedando muy complacido de las atenciones recibidas y del estado de las obras.

El Sr. Canals, a quien hemos tenido el gusto de saludar, ha regresado a Madrid en el tren-correo de las 6:40 de la tarde, siendo despedido por gran número de amigos.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramopón con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo.

En el Círculo de Bellas Artes dió anoche una conferencia el escritor D. Eugenio Noel ante numeroso público. Aunque no todas sus afirmaciones que sentó Noel pueden tomarse como artículo de fe, la concurrencia remó con apasionamiento el estilo galano del distinguido periodista, que estuvo cruel, mañándose con España algo despiadadamente.

Para jarabes, vinos, licores y anisados, la casa YMBART, Pascual y Genis, 13.

El Dr. Mari Soriano aplicará el «616» por vía intravenosa, mañana a las nueve de la noche en la casa de Socorro de la Glorieta a 32 enfermos pobres que lo han solicitado.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes asfaltamientos de pago: Oja de Depósitos, 42.000 pesetas; don D. Argandoña, 2.166 80; D. Juan Torres, 320 10; y señora viuda e hijos de Pedro Rubio, 463 50.

BOCA SANA.—Dentífrico Higea.

En la comandancia de Marina se ha fijado al público los dos avisos siguientes: la Dirección de Navegación y Pesca, de interés para los navegantes; Río Guadalquivir.—A consecuencia de las alteraciones producidas por la última avenida de dicho río, se han introducido en su balizamiento algunas modificaciones.

Distrito de Barbate.—Ha sido calada la almadraza «Zahara», del distrito de Barbate.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de D. Mariano Ebert Bolg y don Vicente Aranda Oudana, para enterarle de un asunto que les interesa.

Vanos y cubiertos de regimiento paracaidista, Plata Monesa; Pas, 6.

Todos los mozos a quienes les corresponden ser alistados y sorteados en el resplandor de 1913, y a los cuales se asigna la categoría de tener a su padre o a alguno de sus hermanos en ignorado paradero por más de diez años, no les será admitida dicha excepción en el acto de la clasificación y declaración de soldados, si no la solicitan antes la Alcaldía en el mes actual. Lo mismo se les recorda a todos los mozos correspondientes a las revisiones de 1910, 1911 y 1912.

Las fiestas que esta noche celebrarán en la ciudad de Vinaroavestrán inusitado esplendor. En el programa de festejos figuran bailes populares, Batalla de Flores y una corrida de toros, que se celebrará el día 24, en la que los esplendidos diestros Cocherito de Bilbao y Mazantín despacharán seis toros de la ganadería del conde de Peñaflor.

Extracto Malta Gómina, 14 reales; carne líquida, franco grande, 10 reales; pequeño, 7. Farmacia de Santa Catalina, Vinca de Costas.

Mañana se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes libres, en la forma siguiente: A las ocho Aritmética, n.ºs. 41 al 80, y Física, n.ºs. 16 al 80.

A las nueve Caligrafía, n.ºs. 28 al 75. A las diez Fisiología e Higiene, números 81 al 44 y Religión, 1.º, 2.º y 3.º. A las once Dibujo 2.º, n.ºs. 1 al 46, y Latín 1.º, n.ºs. 41 al 75.

La decoloración de los labios y encías, de la cara y de la piel, en el cloro-sémi, desaparece con el Dinamógeno Saiz de Carlos, que es tónico-reconstituyente.

El miércoles último, después de unos brillantes ejercicios de tres años de solfeo y cuatro de piano, ingresó en el Conservatorio de Música, la aventajada discípula de doña Elisa López, Rosalía Perla Rueda, bellísima niña de doce años de edad. A la notable profesora, a la inteligente niña y a sus padres los Sres. de Peria, damos la enhorabuena.

Mañana, de cuatro a siete de la tarde, se permitirá la entrada gratis en nuestra plaza de Toros, para que desde los balconillos de la misma puedan los aficionados ver las buenas condiciones de los seis novillos de D. José Casas que han de lidiar pasado mañana, a las cuatro y media de la tarde, los valientes matadores Vicente Aznar (Almendro), Miguel Martínez y Ángel Candial (Guerrita).

Mañana por la tarde se despacharán localidades y entradas en la taquilla de la plaza y la banda de Veteranos tocará varias obras de su repertorio.

En la mañana de hoy, en la iglesia del Pilar y San Lorenzo, han contraído los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro amigo el conde de Comerçante en frutos D. Ernesto Cortés y la bella señorita Paquita Luján. Desemose a los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado.

La Compañía Francesa del GRAMOPHONE no puede responder de los géneros suyos vendidos a más bajo precio que marca el catálogo. Las casas que conceden descuentos sobre dichos precios no les provee un solo disco la Compañía. Se expone, pues, el comprador en dichas casas a adquirir géneros de segunda mano, de duración infina y a no conocer nuestras novedades, sino mucho después de aparecidas.

Hoy han fundado en este puerto los buques siguientes: Giovanni, de Stax, con Isotari; Cardifian, de Gandia, en lastre; Livorno, de Génova, de tránsito; Helena, de Amsterdam, con cargo general; Florentia, Rodríguez, de Gijón, con idem; A. Lázaro, de Melilla, con idem; Ausonia March, de Barcelona, con idem; Densa, de Barcelona, en lastre; Cabo Quejo, de Marsella, en idem; Manuel Espinosa, de Cete, en idem.

Han sido despachados: Mallorca, para Ibiza, con cargo general; J. J. Sistié, para Melilla, con idem; M. Erpara para Cete, con vino; Arava, para Marsella, en lastre; Helena, para Amsterdam, en lastre; Saint Jean, para Nantes, de tránsito; Cabo Quijo, para Bilbao, de tránsito; Densa, para Liverpool, con frutas; Livorno, para Hull, con idem; Florentia Rodríguez, para Barcelona, de tránsito; Cardifian, para Bristol, con frutas.

«La Soledad»

20, Avellanas, 20.—Teléfono 548 Empresa fúnebre Servicio a domicilio

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Pilar, a las ocho misa de Comunión y Felicitación Sabatina para las Hijas de María Inmaculada.

En la Real Capilla, a las diez misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer Rosario y solemne Salve.

En las Escuelas-Pías, a las cuatro y media cantará la Escolanía Pompiliana letanías y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

En el Patriarca, la capilla de música cantará a las cuatro solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Anigua.

En Carmelitas, a las cinco Felicitación Sabatina y Salve en honor de Nuestra Señora de Carmén.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde Felicitación Sabatina con exposición.

En Santos Juanes, Santa Catalina, Santo Tomás y Santa Monica, al anochecer Felicitación Sabatina.

En la iglesia de San Juan del Hospital, a las ocho misa con exposición y Corona Mercedaria, y por la tarde a las seis ejercicio con exposición, trisagio, sermón, reserva y cánticos.

En el Pío de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina dolerosa por la Venerable Orden Tercera.

En la Sangre, a las seis ejercicio primero del novenario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro con exposición, trisagio, meditaciones y sermón por el P. Calasanz Babaza, de las Escuelas-Pías. Después de la reserva se cantará solemne Salve, como víspera de la festividad de la Santísima Virgen.

La M. I. Obrería de Señoras de la Virgen de Agosto de la real parroquia de los Santos Juanes celebrará a las seis y media misa de Comunión, con órgano.

En San Martín, la Obrería de Señoras de la Asunción de la Virgen María celebrará a las seis y media el ejercicio mensual con las misas rezada de Comunión, en la que se leerán las meditaciones propias del día, terminando con el Salve y los gozos a la Virgen.

En la iglesia de San Lorenzo, a las seis y media de la tarde, día cuarto de novenario en honor de San Antonio de Padua.

En la iglesia de las Capillitas, a las seis de la tarde segundo día de novenario al Corazón de Jesús, con sermón por el P. Isidoro Martínez, O. P.

En las Escuelas-Pías primer día de tri-

Tribunales

El crimen de Museros.—La tercera sesión de este importante juicio se ha celebrado hoy, haciendo uso de la palabra el fiscal D. Cisneros Posadas.

El ilustrado representante del ministerio público ha informado con gran seguridad, demostrando el estudio concienzudo que hizo del sumario.

Con detalles y observaciones acertadísimas ha rebatido las pruebas que aduce la defensa en favor de los acusados, extendiéndose en consideraciones para demostrar la injustificada agresión que sufrió el Gimeno, cuya buena conducta ha puesto de manifiesto por los antecedentes que obran en la Audiencia de las autoridades de aquel pueblo.

Con extensión ha examinado la prueba testifical, haciendo hincapié en las contradicciones en que han incurrido los declarantes, cuyas últimas manifestaciones han quedado deshechas en los cargos celebrados durante el juicio.

El señor fiscal ha terminado pidiendo solamente justicia, a fin de que no quede impune el sangriento suceso que se acabó el 31 de diciembre del pasado año.

En la sesión de esta tarde ha informado el acusador privado Sr. Bort, que se halla en el uso de la palabra al retirarse de la Audiencia.

La punta de un desenterrador.—El día 16 de abril de 1911 fué descubierto un robo en el taller de ferretería de los hijos de D. Andrés Ferrer, situado en la calle de la Tapinería. El ladrón fracturó los cajones de la mesa escritorio de D. Manuel Ferrer Rodríguez, apoderándose de 891 pesetas, dejándose en la cerradura la punta del desenterrador que empleó para abrir el cajón.

En la mesa de uno de los operarios, llamado Emilio Aguilar Daré, se encontró dicho instrumento roto, que pertenecía al mismo, y por ello fué procesado, compareciendo hoy en la Sala segunda acusado de un delito de robo.

Según parece, dicho individuo, al abandonar el trabajo sus compañeros, se ocultó en una covacha, y durante la noche franqueó el despacho, apoderándose de la cantidad expresada, no accediendo al día siguiente al trabajo por solemnizar, según ha dicho, el día de Pascua.

Su defensor, D. Andrés Piñó, ha negado que su patrocinado realizara el delito origen de este proceso.

El fallo del Jurado ha sido absolutorio.

Balneario de Santo Tomás

Manantial de aguas sulfurosas Situado junto a la iglesia del Grao

Agua de Borines

Universalmente reconocida SIN RIVAL para miasmas, cólico, diabetes, reñones y artritis. Pícase en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América.

Informes: Cinesa, P. O., primera derecha.

Benasal (provincia de Castellón)

Únicas aguas minero-mediciales, reconocidas por toda eminencia médica. No se conocen los calores estivales.—Temporada oficial de 1.º de mayo a 31 de octubre.

Restaurant Oriente

SAN VICENTE, 84 — MENU PARA MAÑANA —

ALMUERZO 8/50 pta. JOMIDA.—8 pta. Entremeses variados. Entremeses variados.

—Arroz a la milanésa. —Puré de legumbres. —Navarro a la inglesa. —Pescado a las flores.

—Langostinos a la vienesa. —Carpón en pomodoro. —Enzofada. —Harvido a la inglesa. —Pierna de cordero a la broche. —Mantecado. —Postres variados.

Esta casa presenta una lista considerable de platos para elegir su menú a gusto del consumidor. Se sirven a domicilio encargos de Bisquit glacé.

Sección religiosa

MARTÍN DE SANANA.—San Vito y compañeros mártires. Misa y oficio de San Fernando, rey de España; rito doble de primera clase, color blanco.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de las Escuelas-Pías; se descebe a las siete y media de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana 15 en las parroquias iglesias de la Santísima Cruz y San María Obis y conventos de la Encarnación y Jesús y María, serán en sufragio del alma de...

Doña Carolina Rojo y Chova en cumplimiento del aniversario mes de su fallecimiento.

Sus hermanos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Todas las misas que se celebrarán mañana 15 de los corrientes en el altar de San Vicente Ferrer de la real parroquia de los Santos Juanes, serán a intención y sufragio de...

Don Juan Bautista Montón Roig que falleció en 14 de junio de 1880. La familia suplica a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. Teatro Principal. Por la noche a las 9:30.—Amor al Principio (estreno). Teatro Ruzafa.—Gran Cuamatorato. Secciones continuas desde las 9:30 de la tarde hasta las 12:30 en punto de la noche.

Teatro Apolo.—Por la noche a las 9. Beneficio de la Dependencia Mercantil: Molinos de viento. Las misas latinas: Romances de El carro del Resurrección Quilón y El Monaguillo. ELAVIA.—Por la tarde a las 6:30 y por la noche a las 9:45. Caridad.

Funciones para mañana. Teatro Principal.—Por la noche a las 9:30.—Segunda y última representación de Amor al Principio. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 9:30. Presentación del gracioso y sorprendente espectáculo de Angelo Giannini en función completa.

Teatro Apolo.—Por la noche a las 9. Molinos de viento, La corte de Faraón y Las misas latinas. ELAVIA.—Por la noche a las 9:45. Lucha de clases.

Especialista en hernias e quebraduras Tortosa e hijos Nada de bombos ni mentiras

Curación radical de todas las hernias (truncaduras) reducibles, aunque sean voluminosas y rebeldes, siguiendo mis consejos. Aparatos especiales. Cincuenta años de práctica. Para Tortosa e hijos no hay hernias increíbles, pues sólo un número muy reducido se encuentra en este caso.

Nada más inexacto que la creencia de que el vendaje no cura la hernia y sólo sirve para su contención.

Enfermos: Quien no se cura es porque no quiere; mis remedios están al alcance de todos las fortunas; rechazo los braguetos ordinarios, como así mismo los pomos blancos y amarillos de cinta elástica; por los graves perjuicios que ocasionan, y recomiendo el práctico y curativo, siempre unido a la mayor economía. Bajada de San Francisco, 18, segundo, y en Onteniente y Cartagena.

Niños mal alimentados

Lo son los que tienen diarreas, lloran mucho y duermen mal. Cambiando su alimento por el GLAXO, maravillosos para curarlos. En poco tiempo están completamente sanos y en buena esfera. Si al alimentar al niño no se le da GLAXO, el estómago se enferma, especialmente cuando el aparato digestivo. GLAXO cura la diarrea por crónica o grave que sea.

Véndese, Hnos de Blas Coscía, Mercado, 71; Contat y Compañía, Mercado, 72; K. Rigauer, Murillo, 3, y farmacias, droguerías y comestibles.—Representante en Valencia, José Quesada, Torno de San Cristóbal, 7.

Real cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados Patrona de Valencia

Terminadas las fiestas del mes de mayo en la Real Capilla, los cofrades que todavía no hayan satisfecho la cuota anual podrán verificarlo en la plaza de la Almoina, número 4, Centro de Propaganda Católica, como también podrán inscribirse los que soliciten, contribuyendo con la limosna de una peseta anual.

Variación de repartos DE LOS CARTEROS, DESDE 15 DE JUNIO DE 1912

El correo de Barcelona llegará a las 8 26, 4 minutos antes, y saldrá a las 9 42, 34 minutos después.

Ateneo Mercantil Muestrario de productos valencianos

Se recuerda a los señores inscritos y que tienen anunciada su concurrencia y reservado local para sus instalaciones, que mañana a las 15 del actual terminará el plazo señalado para inscribirse.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGARIA DE LEVANTE 14 de junio de 1912. - (Continúa de E. (Equilibrio atmosférico).)

Todavía es perceptible la borrasca de los pasados días, cuyo centro se halla hoy en Italia (Roma 76' 6 mm.), pero su influencia se debilita y aleja de nuestra Península.

El buen tiempo es general en España, cesando los vientos del Norte y subiendo la temperatura. Esta situación tiende a continuarse.

En Valencia. - El estado atmosférico en esta zona, según los datos comunicados por el observatorio de la Universidad, era a las cuatro de la tarde el siguiente: Barómetro, 761 mm.; termómetro, 29; humedad relativa, 75; brisa Sureste; cielo, despejado.

Teatros y artistas

PRINCESA. - Mañana debutará el célebre artista italiano Giannelli, cuya fama mundial tiene bien cimentada por haber recorrido con gran aplauso todos los principales teatros del extranjero y últimamente Madrid y Barcelona.

El programa para mañana es función completa a las 9 30 noche, con los económicos precios de 3 pesetas el palco, butaca con entrada una y general 0 30.

Nuevo horario de trenes que empezará a regir el sábado día 15 del corriente

Línea de Játiva. Siete trenes y tres tranvías a Silla. Salidas de Valencia: El tren tranvía sale a las 6 31 y llega a las 8 13.

En Gobernación

Habiendo el Sr. Barroso de lo ocurrido esta tarde en el Congreso, ha dicho que se ha exagerado algo la actitud en que se supone al Sr. García Prieto, cuyo disgusto está justificado, ya que esperaba la aprobación de su presupuesto.

Los días del Sr. Maura

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica D. Antonio Maura, recibió el jefe del partido conservador gran número de felicitaciones.

Lo de los ferroviarios

Al Gobierno le preocupa mucho la Asamblea general de ferroviarios que se celebrará el 20 del actual.

Dicen de Burgos

A las cuatro de la tarde llegó al nuevo cementerio D. Melquíades Álvarez, acompañado por un grupo numeroso de prestigiosas personalidades republicanas de la localidad.

Sección amena

El gobernador de una provincia al alcalde de un pueblo: - ¿Ha tomado usted medidas por si se repiten este invierno los temporales del año pasado?

Entre amigos:

- No sé en qué consiste esta antipatía que siento por las mujeres rubias. - Eso se te pasará si te casas con una morena.

Política curiosa.

Un anuncio del doctor R: «Corazón constitucional» de la sangre, curaciones «racionales». Precios módicos.

CHABADA

- Estás cuatro días en casa de Sebastián, y aunque eres algo rufián bueno enartos se te irán.

Solución a la anterior: Negativa.

Imp. de José Guix, Milla, 7 y 9, Valencia

Ateneo Mercantil Muestrario de productos valencianos

Se recuerda a los señores inscritos y que tienen anunciada su concurrencia y reservado local para sus instalaciones, que mañana a las 15 del actual terminará el plazo señalado para inscribirse.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGARIA DE LEVANTE 14 de junio de 1912. - (Continúa de E. (Equilibrio atmosférico).)

Todavía es perceptible la borrasca de los pasados días, cuyo centro se halla hoy en Italia (Roma 76' 6 mm.), pero su influencia se debilita y aleja de nuestra Península.

El buen tiempo es general en España, cesando los vientos del Norte y subiendo la temperatura. Esta situación tiende a continuarse.

En Valencia. - El estado atmosférico en esta zona, según los datos comunicados por el observatorio de la Universidad, era a las cuatro de la tarde el siguiente: Barómetro, 761 mm.; termómetro, 29; humedad relativa, 75; brisa Sureste; cielo, despejado.

Teatros y artistas

PRINCESA. - Mañana debutará el célebre artista italiano Giannelli, cuya fama mundial tiene bien cimentada por haber recorrido con gran aplauso todos los principales teatros del extranjero y últimamente Madrid y Barcelona.

El programa para mañana es función completa a las 9 30 noche, con los económicos precios de 3 pesetas el palco, butaca con entrada una y general 0 30.

Nuevo horario de trenes que empezará a regir el sábado día 15 del corriente

Línea de Játiva. Siete trenes y tres tranvías a Silla. Salidas de Valencia: El tren tranvía sale a las 6 31 y llega a las 8 13.

En Gobernación

Habiendo el Sr. Barroso de lo ocurrido esta tarde en el Congreso, ha dicho que se ha exagerado algo la actitud en que se supone al Sr. García Prieto, cuyo disgusto está justificado, ya que esperaba la aprobación de su presupuesto.

Los días del Sr. Maura

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica D. Antonio Maura, recibió el jefe del partido conservador gran número de felicitaciones.

Lo de los ferroviarios

Al Gobierno le preocupa mucho la Asamblea general de ferroviarios que se celebrará el 20 del actual.

Dicen de Burgos

A las cuatro de la tarde llegó al nuevo cementerio D. Melquíades Álvarez, acompañado por un grupo numeroso de prestigiosas personalidades republicanas de la localidad.

Sección amena

El gobernador de una provincia al alcalde de un pueblo: - ¿Ha tomado usted medidas por si se repiten este invierno los temporales del año pasado?

Entre amigos:

- No sé en qué consiste esta antipatía que siento por las mujeres rubias. - Eso se te pasará si te casas con una morena.

Política curiosa.

Un anuncio del doctor R: «Corazón constitucional» de la sangre, curaciones «racionales». Precios módicos.

CHABADA

- Estás cuatro días en casa de Sebastián, y aunque eres algo rufián bueno enartos se te irán.

Solución a la anterior: Negativa.

Imp. de José Guix, Milla, 7 y 9, Valencia

El correo saldrá a las 17 25 para llegar a las 20 20.

El correo saldrá a las 6 4 y llegará a las 8 26.

De Valencia a Utiel. Salida de Valencia tres trenes. Salida a las 6 25; llegada a las 10 40.

De Utiel a Valencia. Salida de Utiel tres trenes. Sale a las 6 y llega a las 9 21.

Agencia Mencheta

MADRID 14, 4-30

Final de la sesión de ayer en la Cámara popular

Al entrar en el orden del día está rodeado el banco azul de diputados y todos conversan a gritos; otros diputados abandonan el salón, y al conde de Romanones, dando un fuerte campanelazo, dice: «El banco azul no es para estar de conversación. A hablar, en los pasillos.»

Se ponen a discusión dos dictámenes de la comisión mixta; uno concediendo un ferrocarril desde Monseñat al pie de San Jerónimo, y otro autorizando al ayuntamiento de Tomelloso para establecer un arbitrio especial con destino a Obras públicas.

El Sr. Nougues exclama: Mientras haya tan pocos diputados, no se puede votar nada.

El presidente: Se suspende la discusión. Luego se pone a debate el voto particular formulado al presupuesto de Estado por el Sr. Pedregal, que se encarga de apoyar. Dicho voto es desechado en votación ordinaria.

Los republicanos piden que se cuente el número de diputados, y como no hay más que 43, se levanta la sesión a las seis y veinticinco minutos.

Este causó pélimo efecto entre los ministros.

El ministro de Estado se levantó indignado diciendo que si mañana no hay en la Cámara número suficiente dimitirá, porque un Gobierno que no logra reunir 70 diputados es un Gobierno muerto que debe abandonar el poder.

Esta frase la repitió luego el Sr. García Prieto en la Presidencia con el señor conde de Romanones.

Al divulgarse estas palabras por los pasillos y el Salón de Conferencias fué objeto de muchos comentarios.

A última hora celebraron una conferencia los Sres. Canalejas y Romanones. El primero manifestó que era tanto más lamentable lo ocurrido, por cuanto dentro del edificio del Congreso había más de 130 diputados.

En Gobernación

Habiendo el Sr. Barroso de lo ocurrido esta tarde en el Congreso, ha dicho que se ha exagerado algo la actitud en que se supone al Sr. García Prieto, cuyo disgusto está justificado, ya que esperaba la aprobación de su presupuesto.

Los días del Sr. Maura

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica D. Antonio Maura, recibió el jefe del partido conservador gran número de felicitaciones.

Lo de los ferroviarios

Al Gobierno le preocupa mucho la Asamblea general de ferroviarios que se celebrará el 20 del actual.

Dicen de Burgos

A las cuatro de la tarde llegó al nuevo cementerio D. Melquíades Álvarez, acompañado por un grupo numeroso de prestigiosas personalidades republicanas de la localidad.

Sección amena

El gobernador de una provincia al alcalde de un pueblo: - ¿Ha tomado usted medidas por si se repiten este invierno los temporales del año pasado?

Entre amigos:

- No sé en qué consiste esta antipatía que siento por las mujeres rubias. - Eso se te pasará si te casas con una morena.

Política curiosa.

Un anuncio del doctor R: «Corazón constitucional» de la sangre, curaciones «racionales». Precios módicos.

CHABADA

- Estás cuatro días en casa de Sebastián, y aunque eres algo rufián bueno enartos se te irán.

Solución a la anterior: Negativa.

Imp. de José Guix, Milla, 7 y 9, Valencia

Sin noticias

El Sr. Canal-Jas nos dijo esta mañana que ninguna noticia de interés tenía para transmitirnos.

Al Sagrado Corazón

En la iglesia de los Luices se ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa al Sagrado Corazón de Jesús, costeada por los integristas.

La ley del Banco

El ministro de Hacienda nos ha dicho que el próximo lunes comenzará a discutirse el proyecto de ley del Banco.

La "Gaceta"

Inserta una real orden disponiendo que los minerales de mangano se asimilen al hierro para el pago de transportes y derechos de exportación al extranjero.

De Pontevedra

El juez de instrucción ha dictado auto de procesamiento contra el director de la cárcel D. Luis Montfort y vigilante D. Miguel Marqués, por infidelidad en la custodia de presos.

De Oviedo

En Noreña se arrojó al paso de un tren un machucho que robó una cantidad y fué amonestado severamente por el maestro.

De Granada

En los pueblos de Valor y Ujifarr un ciclón destruyó varios edificios, causando grandes daños en los campos.

De Fomento

La firma de hoy ha sido la siguiente: Autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto reformando algunos artículos de la ley de aguas.

Segregando del plan general de ferrocarriles algunos e incluyendo a otros. Anunciando un concurso para la adquisición del mecanismo del faro de Punta Juna.

Animación

Han seguido muy animados casi toda la tarde los pasillos del Congreso.

EXTRANJERO

El ferrocarril tangerino

París. - La comisión técnica que entiende en el proyecto de Tángor a Fez pensó en su principio conceder las obras a una compañía franco-española.

Desde Barcelona

El gobernador

Persisten los rumores, que parecen fundados, de que el gobernador civil abandonará el cargo a fines del próximo mes de julio.

Obsequio a un oficial

Los oficiales de caballería de la guarnición organizan un banquete en honor de su compañero el capitán Sr. González Cano, por ser el único militar español que asiste a las pruebas de aviación.

Suicidio

Desde la azotea de su casa, situada en la calle de la Princesa, se ha arrojado a la calle María Rico, de 39 años, muriendo en el acto.

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 per 100 interior fin met., 85 25; 4 per 100 interior fin próximo, 85 30; 4 per 100 interior fin próximo, 00 00; Amortizable 5 por 100, 101 10; etc.

Sección amena

El gobernador de una provincia al alcalde de un pueblo: - ¿Ha tomado usted medidas por si se repiten este invierno los temporales del año pasado?

Entre amigos:

- No sé en qué consiste esta antipatía que siento por las mujeres rubias. - Eso se te pasará si te casas con una morena.

Política curiosa.

Un anuncio del doctor R: «Corazón constitucional» de la sangre, curaciones «racionales». Precios módicos.

CHABADA

- Estás cuatro días en casa de Sebastián, y aunque eres algo rufián bueno enartos se te irán.

Solución a la anterior: Negativa.

Imp. de José Guix, Milla, 7 y 9, Valencia

Senado

Abre la sesión el Sr. Montero Ríos. La desanimación es completa. En el banco de los ministros los de Guerra y Justicia.

El Sr. Polo y Peyrolón presenta una solicitud de 161 penados de la penitenciaría del Puerto de Santa María pidiendo se les conceda la libertad por hallarse en el cuarto período de condena.

El Sr. Arias de Miranda ofrece estudiar la petición. Se entra en el orden del día. Se aprueban definitivamente los siguientes proyectos de crédito:

Uno de 300 000 pesetas para atenciones de la campaña de Melilla. Otro de 201 000 para Marina. Otro de 1 62 000 para idem. Otro de 150 816 para ejercicios cerrados de idem.

Se aprueba la concesión del ferrocarril de vía estrecha de cremallera de Monistrol a San Jerónimo.

La redención a mérito

Se ha dispuesto se conceda redención a mérito del servicio activo durante el primer período, mediante el pago de 1 500 pesetas, a los mozos excluidos temporalmente y a aquellos del alistamiento de 1911 clasificados como útiles.

Podrán acogerse también a este beneficio los prófugos eximidos de responsabilidad como tales.

El maestro Vega

El comandante general de Alabarderos ha autorizado al director de la banda, don Emilio Vega, para que vaya a Valencia con objeto de formar parte del tribunal de oposiciones a la plaza de director de la Banda Municipal.

Cortesía comentada

El caracterizado tradicionalista señor marqués de Tamarit ha cumplimentado hoy al rey.

Lo ocurrido es lo siguiente: Hace unos días uno de los hijos del marqués se cayó del caballo que montaba durante las carreras, sufriendo contusiones.

El rey se interesó vivamente por el niño. Y hoy el marqués ha estado en Palacio para dar las gracias a S. M.

Animación

Han seguido muy animados casi toda la tarde los pasillos del Congreso.

Muchos quite han importancia a lo ocurrido en la sesión de ayer, diciendo que todos los Gobiernos han sufrido percalones parecidos durante los debates de los presupuestos.

EXTRANJERO

El ferrocarril tangerino

París. - La comisión técnica que entiende en el proyecto de Tángor a Fez pensó en su principio conceder las obras a una compañía franco-española.

Desde Barcelona

El gobernador

Persisten los rumores, que parecen fundados, de que el gobernador civil abandonará el cargo a fines del próximo mes de julio.

Obsequio a un oficial

Los oficiales de caballería de la guarnición organizan un banquete en honor de su compañero el capitán Sr. González Cano, por ser el único militar español que asiste a las pruebas de aviación.

Suicidio

Desde la azotea de su casa, situada en la calle de la Princesa, se ha arrojado a la calle María Rico, de 39 años, muriendo en el acto.

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 per 100 interior fin met., 85 25; 4 per 100 interior fin próximo, 85 30; 4 per 100 interior fin próximo, 00 00; Amortizable 5 por 100, 101 10; etc.

Sección amena

El gobernador de una provincia al alcalde de un pueblo: - ¿Ha tomado usted medidas por si se repiten este invierno los temporales del año pasado?

Entre amigos:

- No sé en qué consiste esta antipatía que siento por las mujeres rubias. - Eso se te pasará si te casas con una morena.

Política curiosa.

Un anuncio del doctor R: «Corazón constitucional» de la sangre, curaciones «racionales». Precios módicos.

CHABADA

- Estás cuatro días en casa de Sebastián, y aunque eres algo rufián bueno enartos se te irán.

Solución a la anterior: Negativa.

Imp. de José Guix, Milla, 7 y 9, Valencia

